

LA COMISION DE PAVIMENTACION SE DIRIGE

A LA DE VIAS PUBLICAS

Va a Procederse al entubamiento de las Líneas Electricas

Presidente de la Comisión de Vías Públicas y miembro de la de Pavimentación, para preguntarle si era cierta la información que recibimos. Y nos contestó don Roberto que sí: "Que esta tarde, la de Vías Públicas, a las cinco, conocerá de la comunicación de los señores encargados de la pavimentación y se acordaría, seguramente, proceder de conformidad, es decir, hacer que las compañías eléctricas, de acuerdo con la ley publicada oficialmente, procedan al rápido entubamiento de sus líneas eléctricas por la zona indicada.

Preguntamos a don Roberto si no ocurriría molestia alguna, dada la actitud asumida en la pasada vez que del caso se trató por los señores de la electricidad y don Roberto nos dijo entonces que él, a igual que sus compañeros de Comisión, estaba en la mejor disposición para evitar cualquier suerte de conflictos con las compañías de electricidad, pero que no significaba tal actitud, con mucho, que estén dispuestos por concepto alguno, a permitir inmotivadas demostraciones o estorbos de cualquier naturaleza.

guramente no pocas dificultades dado que hay antecedentes múltiples al respecto: pareciera que decir entubamiento, produce algo idéntico al efecto de una bomba. Opiniones en pro y en contra se oyen en todas partes: en tanto que unos opinan que la mejora habrán de pagarla, al fin y al cabo, los consumidores, otros, tan enterados como los unos, insisten en la necesidad de evitar el real peligro que las actuales líneas representan y juran que no habrán de cejar hasta ver entubada siquiera la zona céntrica de la ciudad. Abogados hay de aquí y de allá y cada cual entiende que es suya la verdad.

En tanto, para que los lectores sepan cuál es la marcha de tan interesante asunto, hemos buscado esta tarde al señor Ing. don Roberto Ortiz,

mento. Parece que las compañías de electricidad están de acuerdo en entubar cierta zona de la capital, precisamente la más céntrica, pero no todo lo señalado por el Ejecutivo y Comisiones. Y aquí habrán de surgir se-

YA NO SERAN AVALUADOS LOS JUGADORES DE BASE BALL

Cleveland, 7. — Los managers de varios de los clubs afiliados a la Liga Americana votaron ayer una decisión por la cual se eliminará en lo sucesivo la costumbre de evaluar los juegos profesionales de los mejores jugadores de base ball.

JAPON HA ACEPTADO LAS PROPOSICIONES AMERICANAS

Ginebra, 7. — El delegado del gobierno nipón declaró que su gobierno está en disposición de aceptar las proposiciones de desarme sugeridas por el Embajador Gibson en Ginebra recientemente a fin de que sea efectivo una reducción de armamentos.

ESTAN CONSIDERANDOSE VARIOS PROBABLES MATCHS

Nueva York, 7. — Varios eminentes miembros de clubs deportistas de esta ciudad, están planeando una serie de matchs que se han de concertar entre los más renombrados boxeadores incluyendo a Paulino Uzcudum.

LA CUESTION DE REPARACIONES SIGUE EN MAGNIFICO PIE

París, 7. — La prensa de esta mañana califica de satisfactorias las negociaciones que se llevan a término en la Comisión de Reparaciones y se cree que antes del término en la Comisión de Reparación de ajustes haya sido definitivamente aprobada.

DESAPARECIO UNA SENORITA A BORDO DE UN VAPOR EN CHINA

Washington, 7. — El Departamento de Estado recibió ayer una comunicación del Cónsul General Americano en Chefoo relatando las peripecias de la señorita noruega Monsen, quien desapareció a bordo de un vapor en el cual ella viajaba en calidad de pasajera.

El mensaje dice que Miss Monsen desapareció cuando invadieron el vapor varios piratas chinos.

La señorita Monsen desempeñaba a la postre un importante cargo en la Misión de Bautismo radicada ahora en China.

Sobran pasajeros para el vuelo a América del Graf Zeppelin

EL GRAF ZEPPELIN NO TIENE SUFICIENTE CABIDA PARA SUFRIR LA TREMENDA DEMANDA DE PASAJES

Friedrichshaven, 7. — El Dr. Hugo Eckener declaró esta mañana que para atender la demanda de pasajes al vuelo anunciado de su dirigible, el "Graf Zeppelin", sería necesario que hubiesen por lo menos seis dirigibles de esa clase, pues es tremenda la demanda para el próximo vuelo a América.

FALLECIMIENTO DE UN DIPLOMATICO ALEMAN

Shanghai, 7. — El Coronel Max Bauer, representante militar alemán ante el gobierno de China y brazo derecho del Conde Von Bernstorff durante la gran guerra, falleció en esta ciudad después de haber sido mordido por una mosca venenosa.

EN PERU SE PLANEA UN TORNEO INTERNACIONAL DE LOS LLAMADOS OLIMPICOS

Lima, 7. — En los círculos deportivos de esta capital se habla con insistencia del plan que tiene por objeto la celebración de juegos olímpicos internacionales en esta capital y en los cuales tomarán parte elementos de todos los países de habla española.

Todavía no se ha llegado a un acuerdo definitivo, pero se espera que se realizará la intención.

PROBABLEMENTE EL CORONEL LINDBERGH VOLARA HASTA CUBA

La Habana, 7. — El periodista M. M. Koenigsbury telegrafía desde Washington trasmitiendo la noticia de que probablemente el Coronel Charles A. Lindbergh volará hasta esta ciudad un día antes de la inauguración del nuevo período presidencial.

Jimenez e Iglesias continúan en Panamá

EL GENERAL CALLES REGRESA A LA CAPITAL MEXICANA

México, 7. — El General Calles ha anunciado que pospondrá para tres días más su salida del cuartel general con destino a esta capital donde espera informar ampliamente al Presidente Portes Gil acerca

Calles regresa triunfador al distrito federal

del desarrollo de su campaña contra los revolucionarios durante el período que ha durado la revuelta.

LOS AVIADORES IGLESIAS Y JIMENEZ AUN EN PANAMA

Panamá, 7. — Los aviadores

españoles Capitanes Jiménez e Iglesias permanecen aún en este país dedicados al acondicionamiento de su aparato, el "Jesús del Gran Poder" a quien están dotando de nueva maquinaria.

Se cree que de un momento a otro saldrán en vuelo directo a Guatemala de donde seguirán para México y luego a La Habana.

El Problema pendiente de Panaderías debe ser resuelto por el Congreso, dice el Sr. Secretario de Gobernación

Esta mañana visitamos al Sr. Secretario de Gobernación, don Rafael Castro Quesada, a quien dijimos:

—Hoy en la Segunda Sección de Policía hemos encontrado un parte que da cuenta de que se ha citado a varios propietarios de panaderías (véase la nota informativa al respecto en esta misma edición) por cuanto trabajaron por la noche en horas prohibidas por la ley. Estas citaciones resultan a menudo, y nunca hemos sabido que se sancione esa contravención de la ley ¿No cree Ud. que esa situación es anómala, y que debe corregirse? No se enviará un proyecto de ley al respecto?

El Sr. Castro Quesada contestó: —Es en efecto irregular esa situación. La policía por la noche oye el ruido de la maquinaria en los talleres del pan, lo cual produce la presunción de que se está infringiendo la ley, pero como las puertas están trancadas con candado por fuera, no puede la autoridad tener la plena prueba de la violación a menos que echara abajo las puertas y entrara, lo que no es posible. Yo creo que los panaderos que quieren que se mantenga la ley como los empresarios que con ella no están de acuerdo se dirigirán al Congreso exponiendo lo que pasa, y el Congreso se verá precisado a derogar la ley o a reformarla convenientemente.

Como recordando algo, el Sr. Castro Quesada tomó el teléfono y conversó con el Agente Principal de Policía, Sr. Monje, a quien dijo:

—Como no hay prueba de la infracción de la ley amoneste a los panaderos citados y adviértales que si desean sincerarse de que no la incumplan que abran la puerta a la policía cuando ésta lo solicite.

—Mientras la ley exista, agrega el Sr. Castro Quesada, tenemos que preocuparnos porque se cumpla.

—Sr. Castro Quesada, preguntamos, el pan que muy temprano amanece humeante en los puestos de expendio no es el cuerpo del delito? Es curioso, y esto resulta exactamente de la ley, que el pan, producto necesario del trabajo necesario, venga a convertirse en cuerpo

de delito.

—Sí, dice el Sr. Castro Quesada, el Congreso tiene que dedicar su atención a ese problema.

Y ordena después que se pida al Sr. Gobernador Esquivel que resuelva en un sentido o en otro, pero que lo resuelva, un caso que tiene en apelación relacionado con este mismo asunto.

El Diputado Sr. Cortés dice en la Cámara que las emisiones conmemorativas de estampillas es negocio de unos cuantos listos

En la sesión de ayer tarde en la Cámara de Diputados pasó en tercer debate el proyecto de ley para declarar fiesta nacional escolar el día primero de Setiembre próximo con motivo de cumplirse en tal fecha el centenario del nacimiento del autor del Himno Nacional, don Manuel María Gutiérrez.

Este proyecto fue aprobado suprimiendo el Artículo 2º en que se ordenaba una edición conmemorativa de Sellos de Correos de curso legal con el retrato del señor Gutiérrez.

El Artículo 2º fue suprimido a moción de los diputados señores Cortés y Villafranca.

Don León Cortés manifestó que esa clase de emisiones de Sellos de Correo eran para lucro únicamente de unos cuantos listos; que si el dinero que se percibiera con esa edición conmemorativa se destinara a algún fin benéfico exclusivamente, el no se opondría, pero que la experiencia

harto había demostrado que eso no era más que un bonito negocio de unos cuantos "vivos".

El proyecto, suprimido el Artículo indicado a moción de los señores Cortés y Villafranca, pasó en tercer debate habiendo sido salvados, nuevamente, dos votos.

El señor Secretario de Seguridad partió en avión para Puntarenas

El Sr. Secretario de Seguridad Pública, Gral. Quirós, partió hoy en un avión para Puntarenas. Su viaje es de recreo, pero aprovechará sin du-

da la oportunidad para tomar nota de algunas cuestiones de su esfera en el puerto.

Persiste el optimismo en la Conferencia de Reparaciones

OWEN YOUNG PRESENTO SU PLAN PARA LOS ACREEDORES

París, 7. — Owen Young, delegado americano ante la Conferencia de Expertos presentó en compañía del delegado alemán un plan especial para las regulaciones de las naciones acreedoras y es entendido que el delegado italiano expresará la conformidad del gobierno de Italia con respecto a este plan americano.

Falta todavía concertar las opiniones de los demás delegados que aun siguen haciendo pequeños reparos de ajustes financieros anuales.

LOS MEXICANOS REVOLUCIONARIOS COMPLETAMENTE DESALENTADOS

México, 7. — El boletín de la Casa Presidencial, fué suprimido ayer dejando sólo uno para la publicidad durante la noche.

El de anoche contiene la noticia de que todos los oficiales rebeldes en el Norte, se encuentran extremadamente desalentados ante la decisión de sus jefes en quienes cifraban toda su buena fe.

Se cree que mañana se presentarán ante el General Cárdenas varios de los oficiales del General Topete, Escobar y Cruz quienes se rendirán incondicionalmente.

LOS DELEGADOS ANTE LA PROXIMA CONFERENCIA DE DESARME

Washington, 7. — Magnífica impresión ha causado la noticia acerca de que la próxima conferencia de asuntos navales realizarse a base de inteligencias entre las grandes potencias reunidas en esta ciudad y se estima que para dentro de dos años a lo sumo, habría necesidad de estimular a otras potencias con el objeto de alejar la objeción de que este asunto sólo atañe a las grandes potencias que hasta ahora sólo hánse hecho cargo de su estudio.

UN VAPOR QUE ENCALLA EN LAS COSTAS DE PERU

Lima, 7. — Ayer en la mañana encalló cerca de Puman el vapor Grieger, habiendo tenido lugar de desembarcar todo el pasaje y sin ocurrir ninguna desgracia personal.

D. EDUARDO GARNIER SE REFIERE AL MATCH HEREDIANO - LIBERTAD

San José, Mayo 4 de 1929.
Señor don Joaquín Manuel Gutiérrez, Delegado del Club Sport Herediano. Ciudad.

Distinguido amigo: Contestando su carta, de fecha dos de los corrientes, debo de hacerle las siguientes aclaraciones: En verdad es del todo cierto que usted y yo conviniéramos en que el tercer partido, de la Serie Libertad-Herediano, se jugara el domingo 5, pero mis distinguidos compañeros de Directiva, al conocer mi gestión, y por varios motivos que ellos consideraron de mucha justicia dispusieron no verificar el partido, encargánome a mí mismo, para que lo pusiera en su conocimiento, ya que éramos nosotros dos los que organizamos esa serie de juegos.

En cuanto al temor de burlar al público, y especialmente a los señores donantes de la Copa, creo que no debe de existir, pues al primero, aun no le habíamos anunciado ningún encuentro para esa fecha, y a los segundos, les cumpliremos el compromiso de verificar los tres encuentros en el transcurso de sesenta días, ya que

nuestro equipo estará de regreso a fines de este mismo mes, y el plazo que nos dieron vence el catorce del mes de junio próximo.

No creo por demás, amigo Gutiérrez, recordarle que el primer encuentro no pudo verificarse el día convenido por nosotros dos, o sea el día 7 de Abril, por negativa de su propio equipo, negativa que yo supe disculpar, sin hacer de ella ningún comentario que pudiera molestar a su Club, ya que la labor que nos habíamos impuesto, era labor de acercamiento de las dos Sociedades Deportivas que estamos representando.

Al agradecerle el reconocimiento público que usted se sirve hacer, de mis esfuerzos personales, para que se lleve a feliz término la serie concertada, y me suscribo su servidor y amigo,

Eduardo Garnier U.
Capitán General del Club Sport La Libertad.

La motocicleta ideal para los malos caminos
HARLEY - DAVIDSON
Pida Catálogo y precios, al "CICLO CLUB"

MOVIMIENTO DE EMPLEADOS PUBLICOS

—Se concedió licencia a don Rodrigo Montealegre, auxiliar tercero del Registro Público, por tres meses.

—A Don Juan Guevara, Jefe Político del Cantón de Abangarez, se le concedió licencia por quince días.

—Se permutaron los nombramientos de don Salvador Ramírez y don Fernando Chacón, escribenes de la Agencia Principal de Policía de esta ciudad.

—Se aceptó la renuncia del Agente de Policía de Jicaral, don José Esquivel Díaz.

—Se recargó *ad honorem* en el Jefe Político de Coronado el cargo de Inspector de Aguas.

—Se nombró Agente de Policía de Jamaica Tond, cantón central de Limón, al señor Ricardo Mora Ruiz en reemplazo de don Rogelio Amadeo Escalante, quien renunció.

—Se aceptó la renuncia de don Jesús Acosta, Oficial Auxiliar de la Refrendación y del Contraste en la Oficina del Control, y se nombró para sustituirlo a la Señorita Ester Acosta Guzmán.

—Se nombró a la señorita Angela Pacheco Directora del Curso Libre de Modelado, por ausencia de la Señorita Lily Artavia.

—Se nombró a don Abelardo Quesada Jefe del Departamento de Agricultura Escolar.

—Se nombró a Doña María Teresa Obregón de Dengo maestra de VI grado de la Escuela de Aplicación Anexa a la Escuela Normal.

La cerveza deliciosa
TRAUBE

AFANES PRO-GUANACASTE

Sardinal, Mayo 2, 1929.
Señor don Marcelino Canales. Estimado amigo:

Me he impuesto de su excitativa publicada en 'La Nueva Prensa' del 22 de abril próximo pasado. Por demás está decir que la producción es muy hermosa pero deplorablemente entre nosotros nacen muchas cosas que en su totalidad mueren al nacer. Hace pocos meses se formó en la capital la "Unión Pro Guanacaste",

compuesta por los elementos más destacados de nuestra Provincia que allí viven. Las bases de esta corporación eran encaminadas para elevar al Gobierno las gestiones que de todos los cantones de esta Provincia se hicieran para fomentar alguna obra de progreso. Recuerdo bien que dirigí una carta a la dicha "Unión" refiriéndose a la construcción de algunas obras en este Distrito y se me contestó que la liga estaba disuelta y que en consecuencia nada podía hacer. Así me temo que pueda resultar con la que Ud. inicia, ojalá esté yo en grave error; pero en todo caso si de algo puede servir mi cooperación cuente con ella.

Su afectísimo amigo,
L. Chaves A.

TRAUBE
La cerveza sin rival

NOMBRAMIENTO DE LA COMISION NACIONAL DE COOPERACION AGRICOLA

La Secretaría de Fomento procederá en breve al nombramiento de los miembros que deben integrar la Comisión Nacional de Cooperación Agrícola, conforme a las resoluciones de la Sexta Conferencia Panamericana de la Habana.

Estimables agricultores nacionales y tendrá parte muy activa en la Conferencia Internacional de Agricultura que habrá de celebrarse próximamente y en la que serán objeto de deliberación problemas de vital importancia para la agricultura americana.

Esa Comisión será integrada con

DOLOR AL PECHO

Generalmente indica una congestión de las vías respiratorias. El Linimento de Sloan, aplicado sin frotar, aviva la circulación, descongiona los tejidos y evita que el mal se haga serio. Este antiguo remedio casero no es grasoso ni mancha.



LINEAMENTO DE SLOAN
SIN MANCHAS NI DOLOR

LA INVITACION PARA EL BANQUETE OFICIAL EN EL VAPOR MAGDALENA

El señor don Victor Fabian, Representante en Costa Rica de la Hamburg-America Linie, se ha dirigido al Jefe del Poder Ejecutivo, haciéndole la invitación correspondiente para el banquete que en su honor y en el de su señora esposa, doña Adela Herrán de González Viquez y de los miembros del gabinete, se dará a bordo de la moto nave Magdalena, a las 19 horas del jueves 16 de

los corrientes. El texto de la invitación oficial dice así: "Victor Fabian, Representante en Costa Rica en nombre de la Hamburg-America Linie, tiene el honor de invitar al Señor Presidente de la República, Lic. don Cleto González Viquez, al banquete que en su honor y al de su digno gabinete tendrá lugar a bordo de la moto-nave 'Magdalena' anclada en el puerto de Limón, el jueves 16 de los corrientes, a las 19 horas (7 p. m.) San José, en el mes de Mayo de 1929.—R. s. v. p.

El Cronista Social de LA NUEVA PRENSA, agradece altamente la invitación que se le ha hecho para tal fiesta.

Las invitaciones serán únicamente para el elemento oficial del Gobierno de la República y un representante de cada uno de los principales diarios de la capital, y las autoridades de Puerto Limón.

Estas invitaciones serán estrictamente personales e intransferibles.

LIENDRES y PIOJOS
en la cabeza; y otros parásitos en otras partes del cuerpo, mueren con la PIOJINA. Es y se aplica como un shampoo. Piojina sirve también para quitar la picazón y destruir la caspa, evitando la caída del cabello.
COMPRELA EN CUALQUIER BOTICA

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE

DUELOS RECIENTES

NINOS

—María Natividad Mora, de 7 días, vecina del Carmen, hija de Rogelio Mora y Rosa Sanabria.

—Teresa Bermúdez, de 1 año, 9 meses y 24 días, vecina de Cinco Esquinas, hija de Gregorio Bermúdez y Lastenia Guzmán.

—Edgar Bejarano, de 3 meses, 11 días, vecina de Catedral, hijo de Carlos Luis Bejarano y Socorro Brenes.

—Un varoncito ha fallecido en el hogar de don Antonio Castillo Marín y doña Celina Jiménez, poco después de haber nacido.

—Georgina Chavarría Marchena, de 9 meses, vecina de San José, hija de Abraham Chavarría y Anátolia Marchena, nativa de Guanacaste.

—Salvador Blanco, de 2 meses 4 días, vecino del Hospital, hijo de Salvador Blanco y Fidelina Corrales.

ADULTOS.—Ramón Montero Porras, de 80 años, vecino de San Francisco de Mata Redonda, hijo de Francisco Montero y Vicenta Porras



De venta en
LAGRANVIA LA INDIA LA MAGNOLIA

SE HA FUNDADO LA ASOCIACION DE BACHILLERES DE 1928

El grupo de jóvenes estudiantes que recibieron el título de Bachiller el año pasado en el Liceo de Costa Rica, han formado una asociación para fomentar los estudios literarios, científicos e históricos y protección mútua llevando el lema de "todos para uno y uno para todos".

Integran actualmente el grupo 20 socios, y la Directiva ha quedado formada de la siguiente manera:

Pida siempre cerveza TRAUBE

Presidenta don Ricardo Coto; Vice Presidente don Rafael Carrillo, Secretario don Fernando Avilés, Pro Secretario don Antonio Zúñiga, Tesorero don Fernando Mora, Vocales don Saturnino Lizano, don Humberto Miranda y D. Roberto Fonseca. Oportunamente se presentará a la consideración de la asamblea general el proyecto de estatutos para su aprobación, se instalarán en local propio y se formará una biblioteca para fomentar los estudios.

Mucho nos place el ver a la juventud asociarse en estas agrupaciones y deseamos que éstos tengan éxito en sus empeños.

UNA PARTIDA DE CEMENTO PARA REPARAR EL MERCADO DE SAN MATEO A PUNTO DE INUTILIZARSE

La Secretaría de Gobernación se ha dirigido a la de Fomento notificándole que una partida de setenta barriles de cemento que fueron

pedidos para efectuar reparaciones en el Mercado Municipal de San Mateo se encuentran a punto de inutilizarse debido a las malas condiciones en que han sido guardados.

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO SU SALUD? Tome siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapita. Por cada 10 que reúna lo entregaremos un Cupn Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

La Secretaría de Fomento, al efecto, se ha dirigido a la Dirección General de Obras Públicas a fin de que dicho cemento sea almacenado debidamente y a la vez indicándole la conveniencia de que sean iniciados cuanto antes los trabajos de reparación del Mercado de San Mateo.

EDIFICIO EN ESPARTA PARA OFICINAS DE GOBIERNO Y MUNICIPALES

Los Representantes al Congreso por la provincia de Puntarenas señor don Juan Guido y don Moisés Aguilar, han elaborado un proyecto, que ya fué presentado al Congreso, para que se destine del Tesoro Público hasta la suma de treinta mil colones, con lo que se amplía el presupuesto del corriente año, para que el Poder Ejecutivo dote a la ciudad de Esparta de un edificio que permita alojar en él las oficinas públicas del Gobierno y de la Municipalidad.

el alojamiento de las varias oficinas las cuales hoy están dispersas y mal instaladas.



Resfriados

A los primeros estornudos tome usted Bromo-Quinina y corte ese resfriado que puede ser peligroso.

LAXATIVO
BROMO QUININA
(Pastillas)
E. W. Brown
Esta Firma está en la cajita

VISACIONES Y PASAPORTES

VISACIONES
Ricontr Charina y familia, italiana, para Panamá.
Curt Hallaner, alemán, para Inglaterra.
Baroncelli J. Albert, francés, para Francia.
Le'a Wood, americana, para Estados Unidos.
Mr. Thomas William, inglés, para Estados Unidos.
Mrs. Mary F., inglés, para Estados Unidos.
PASAPORTES
Milton Vargas Quesada, costarricense, para Estados Unidos.
Carlos Rohmoser, costarricense, para Europa y Estados Unidos.
Alfredo Alvarado L., costarricense, para Europa y Estados Unidos.

cense, para Europa y Estados Unidos.
Cristina de Martín, costarricense, para Europa.
Nogi Fernández, costarricense, para Europa.

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.578
Italia	0.212
Suiza	0.773
Bélgica	0.558
Berlin	0.9612
Amsterdam	0.1615

SOCIALES Y PERSONALES

A CARCO DE GUILLERMO TRISTAN

NATALICIOS—

Lo celebran mañana, doña Arabela Jiménez de Volio, doña Elena Villegas de Mora, doña María Durán de Fernández, señoritas Ana Isabel García A., Liliam Calderón Ch., María Borges Pérez. En la Mora Villegas, señores don Alberto Robert Brúca, don Emlipilio Ruiz A., don Elías Salazar Selva, don Jorge Zeledón Castro Dr. don Ricardo Moreno Cañas, don Rodolfo Montealegre Rohrmser.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Gerardo Fernández M. y doña María Durán E., 1915; don Mariano Guasá C y doña Ester Montealegre, 1898; don Miguel Monge C. y doña Rosa Pinto P., 1912; don Julio Peña y doña Celia Genet, . . . 1913; don Jorge Beeche Luján y doña Lydia Tinoco Castro, 1926; don José Marín Cañas y doña Ada Paynter R., 1926; don Oscar Alvarado P y doña María Eugenia Montero S., 1926.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Ginebra Caleff de Vicarioli, 1927; doña Gregoria Rodríguez v. de Frutos, 1927; y don Luis Mora Escalante, 1926.

DEL HOGAR VALVERDE-BARRENECHEA

La niña nacida el 19 de Febrero de este año en el hogar de don Rubén Valverde y su señora esposa doña Carmela Barrenechea, ha sido presentada a la pila bautismal, para imponérsele el nombre de Hilda Teresita.

EN MEJORIA

Ha continuado siendo mejor el esta de salud del M. I. Sr. Canónigo Coronel don Ricardo Zúñiga, Capellán del Ejército. Mucho nos alegramos de la mejoría del estimado paciente.

HUMBERTO Y MERCEDITAS

Una fina escuela, la cual remata el monograma de los apellidos de los jóvenes contrayentes, nos trae la participación que nos hace el caballero don Cayetano López García y su señora esposa doña Mercedes Borbón, del próximo matrimonio de su hija, la gentil señorita Mercedes, con el señor don Humberto Aguilar. Don Pedro J. Aguilar y doña María D. de Aguilar, padres del novio, nos honran con la misma participación.

Al llegar la fina escuela a nuestra mesa de trabajo, no hemos podido menos que resumir en un solo anhelo nuestro cariño y simpatía por la señorita López Borbón, amiga de nuestra alta predilección en los salones del mundo elegante josefino y del hogar venturoso en que naciera, para desear todo género de dichas y venturas en el hogar que ha de fundar.

Felicitemos a Humberto, porque llevará a su nido un tesoro de virtud, nobleza y mil encantos más, unidos a una delicada belleza y así esperamos que para él y Mercedes, sea perpetua la luz de la felicidad. Al acortar recibo de estas escuelas, damos cumplidas gracias a los padres de los contrayentes.

DEL HOGAR ROJAS-VAN DYCK

La niña nacida el 1 de Febrero de este año en el hogar de don José Francisco Rojas y su señora esposa doña Alice Van Dyck, ha sido presentada a la pila bautismal en la Parroquia de la Dolorosa, para imponérsele los nombres de Alice Flora.

BAUTIZOS EN LA DOLOROSA

Se han efectuado en esta Parroquia los bautizos de los niños siguientes: Gladys, nacida el 21 de Abril, hija de Jenaro Campos y Adelia Ureña; María Cristina, nacida el 3 de Mayo hija de Raúl Rodríguez y Adelina Jaramillo; Eran klyn, nacido el 11 de Abril, hijo de Miguel Angel Solano y María Avarado; Marina, nacida el 26 de Octubre, hija de José Pérez y Matilde Bolaños; Antonio del Carmen, nacido el 26 de Octubre, hijo de José Pérez y Matilde Bolaños, Blanca; nacida el 19 de Marzo, hija de Narciso Campos y Margarita Campos; Víctor Antonio, nacido el 10 de Abril, hijo de Maurilio Alvarado y Raquel Miranda; Jorge Arturo, nacido el 10 de Marzo, hijo de Rafael Angel Chavez y Elvira Fernández; Pedro, nacido el 29 de Abril, hijo de Silvano Elizondo y María Barrientos; Edgar, nacido el 1 de Marzo, hijo de Claudio Loiza y María Luisa Solís.

OPERADA

El Dr. don Alexis Agüero, práctico una delicada operación en la vista de la señorita Lastenia Carrazo, cuyo estado de salud es bastante satisfactorio. La señorita Carrazo, nos encarga dar por este medio sus agradecimientos al Dr. Agüero por la solicitud con que atendió su dolencia.

PARA MEXICO

Una cartulina, llegada de la ciudad de Alajuela, nos trae la despedida de don Claudio Madrigal Bolaños, quien en día próximo saldrá para Puebla, (México) donde fijará su residencia. Deseamos al amigo una feliz travesía y grata permanencia en la ciudad de su destino.

LA BODA ORTIZ-ALVAREZ

En la mañana de ayer, en la Parroquia de la Dolorosa, se efectuó la ceremonia nupcial de don Vidal Ortiz y la señorita Clara Rosa Alvarez, quienes fueron apadrinados por don Gregorio Molina y doña Rafaela de Molina, don Tiburcio Padilla y doña Rosalía de Padilla, don Luis Vives y doña Inés de Vives, don José Vargas y doña Clariza de Vargas. Felicitemos a los contrayentes y deseamos para el hogar que han fundado todo género de dichas.

Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" C 1 50 por semana "CICLO CLUB"

MAYO FLORIDO

Mes de Mayo, mes de las Flores. Mayo florido, mes de azahares. Mayo gentil, mes de las novias. Siento inspirarse mi Musa ante tus rientes mañanas y perfumados pétalos. Y forjo en mi mente un cuadro, de atracción fatal: Un naranjo en flor, una mujer amada y unas cervezas Traube junto a los dos. Oh delicia!!

REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gasoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfie de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

EL GRAN BAILE DE INAUGURACION DEL SAN JOSE TENNIS CLUB



SEÑORITA MARTA CHACON

Una de las señoritas designadas para hacer los honores de la fiesta como recibidora.

La noticia por nosotros publicada, de la próxima inauguración de los salones del San José Tennis Club, la noche del sábado próximo ha despertado un extraordinario movimiento y general alegría en nuestros altos círculos sociales, que se preparan a asistir a tan regia fiesta.

Han sido ya circuladas las invitaciones respectivas y las personas que no la hubieren recibido y se

crean con derecho a ella, pueden dirigirse a don Alfredo Esquivel C., para la respectiva inscripción en el directorio del Club, previo el conocimiento de la Directiva.

Los recibos para los caballeros, serán de C 10.00 para los socios y de C 15.00 para los no socios, y deben de pagarse en el curso de esta semana previa la presentación de la escuela de invitación en el Almacén de don Alfredo Esquivel e hijos. No se recibirá dinero en las puertas la noche del baile.

Las familias de provincia, podrán dirigirse para cualquier dato al señor Esquivel o cualquiera de los miembros del Comité.

TRAUBE

Refresca y Alimenta

PROYECTO PARA LA CONSTRUCCION DE UN PUENTE SOBRE EL VIRILLA

El Lic. don Guillermo Carranza Solís ha presentado a la consideración de la Cámara de Diputados el siguiente proyecto: "Congreso Constitucional: La inundación que azotó el año pasado a toda la República, deja sin comunicación directa a los pueblos de San Miguel Norte y Sur de Santo Domingo con esta capital. Todos los productos de esos lugares llegaban rápidamente a San José aprovechándose de un puente que la Casa Tournon tenía establecido en sus propiedades, en Moravia de San José, sobre el río Virilla.

Desgraciadamente, la inundación a que me he referido, arrastró el puente de los señores Tournon y los vecinos de San Miguel Sur y Norte de Santo Domingo, se ven ahora obligados para trasladar sus productos agrícolas a esta capital a recorrer un trayecto mucho mayor y muy molesto. La Casa Tournon no tiene mayor interés en la construcción de ese puente, ni se le podría obligar a ello y por eso los vecinos han levantado una contribución y están dispuestos a prestar todo su apoyo para que se levante el puente que una los distritos citados con Moravia.

La Secretaría de Fomento ordenó levantar un presupuesto del costo de la obra que se intenta y el ingeniero encargado ha calculado en cuarenta mil colones ese gasto. Dice así:

Por las razones expuestas respetuosamente presentó el siguiente proyecto: El Congreso etc. Decreto:

Artículo 1o.—Amplíase el presupuesto de gastos del corriente año hasta por la suma de C40.000, que se emplearán en la construcción

de un puente sobre el río Virilla que une a San Miguel Norte y Sur de Santo Domingo de Heredia con Moravia de la provincia de San José

Artículo 2o.—La contribución recaudada por los vecinos deberá ingresar al Tesoro Público.

Artículo 3o.—El Poder Ejecutivo dictará las medidas necesarias para la ejecución de esa obra.



quien presentará al culto y nutrido público su profunda conferencia sobre el siguiente tema:

¿Qué predicán los bíblicos?

Son muchas las teorías y versiones que se tejen alrededor de las creencias protestantes. Hay quienes afirman que son unos descreídos y que predicán doctrinas disociadoras y heréticas.

Vengo pues, al Templo Bíblico y oír la palabra persuasiva de tan brillante orador, quien descifrará lo que parece un enigma ¡Invite a sus familiares y vecinos!

¡Al Templo Bíblico esta noche a recibir alimento para el alma y placer para el espíritu!

MAYO 7

1822.— Fuertes temblores azotan la meseta central, ocasionando daños de consideración en San José y Cartago; son conocidos estos temblores en los anales históricos con el nombre de Terremoto de San Estanislao.

1835.— La Asamblea de Costa Rica, acepta la Constitución Federal Reformada, que el Congreso había decretado el 13 de Febrero de ese año y que fue propuesta a las Legislaturas de los Estados para su ratificación.

1845.— Los jefes de los cuatro regimientos establecidos en San José, Cartago, Heredia y Alajuela, desconocen al Jefe del Estado don José Rafael de Gallegos y llaman al ejercicio del Poder a don José María Alfaro.

1856.— El Boletín Oficial, da cuenta de la aparición del cólera morbo en Rivas, y la precipitada retirada del ejército costarricense del campo de operaciones. Se da cuenta del fallecimiento del Coronel Juan Alfaro Ruiz, los Oficiales Zenón Mayorga, Julián Rojas y Anastasio Calderón, por haber sido atacados del terrible flajelo. Gran alarma en las ciudades del interior.

1857.— En las horas de la mañana, llega el correo expreso a la ciudad de San José, trayendo la noticia de la capitulación de Wálker el día 1. Por orden militar se dispararon a las doce del día en la Plaza Principal 101 cañonazos, anunciando a los pueblos la victoria. Se canta un solemne Tedeum en la Iglesia Matriz.

MAYO 8.

1824.— Nace en la ciudad de Nashville, William Wálker, Jefe de la expedición filibustera que invadió a Centro América en 1855, 1856 y 1857

1826.— En atención a los días

LA COLOMBIANA DE F. A. GOMEZ, Z. Acaba de recibir un surtido de vestidos para niños de 8, 10, 12 y 14 años y está dispuesto a realizarlos a precios muy bajos. 25 vs. al Este de "El Cometa"

EFEMERIDES

tados servicios prestados por don Antonio Pinto, se le conceden tres años de exención de cargos concejiles.

1847.— Toma posesión de la Presidencia el Dr. don José María Castro Madriz, (1o. Período).

1853.— Toma posesión de la Presidencia don Juan Rafael Mora. (Reelección).

1857.— Proclama don Juan Rafael Mora, anunciando a los pueblos de la República que la guerra ha terminado.

1863.— Toma posesión de la Presidencia el Lic. don Jesús Jiménez Zamora, entregada por el Dr. don José María Montealegre.

1864.— Nace en Brooklyn, N. Y. Mr. John M. Keith, de tan grata memoria para los costarricenses.

1866.— Toma posesión de la Presidencia, el Dr. don José María Castro Madriz, (3er. Período).

1872.— Toma posesión de la Presidencia, como Presidente Constitucional, el General don Tomás Guardia.

1876.— Como Designado a la Presidencia, toma posesión el Lic. don Aniceto Esquivel.

1886.— Asume el mando como Presidente Constitucional el Lic. don Bernardo Soto A., y firma su primer acuerdo llamando del destierro al Sr. Obispo Thiel.

1894.— Asume la Presidencia de la República don Rafael Yglesias C., quien se reeligió para un segundo período en 1898.

1902.— Asume la Presidencia de la República el Lic. don Cleto González Víquez, (1er período).

1910.— Asume la Presidencia de la República el Lic. don Ricardo Jiménez, (1er período)

1914.— Asume la Presidencia el Lic. don Alfredo González Flores.

1920.— Asume la Presidencia don Julio Acosta García.

1924.— Asume la Presidencia el Lic. don Ricardo Jiménez O., 2o. Período.

1928.— Asume la Presidencia el Lic. don Cleto González Víquez, 2o. Período.

TRAUBE

La cerveza sin rival

TEMPLO BIBLICO

Conferencias Populares

MAÑANAS A LAS 7-30 P. M.

Sigue el público aumentando en interés con las luminosas conferencias que noche tras noche va dictando en el Templo Bíblico de la calle 6ª sur y avenida 4ª oeste el prestigioso y elocuente orador español

Prof. SAMUEL PALOMEQUE

quien presentará al culto y nutrido público su profunda conferencia sobre el siguiente tema:

¿Qué predicán los bíblicos?

Son muchas las teorías y versiones que se tejen alrededor de las creencias protestantes. Hay quienes afirman que son unos descreídos y que predicán doctrinas disociadoras y heréticas.

Vengo pues, al Templo Bíblico y oír la palabra persuasiva de tan brillante orador, quien descifrará lo que parece un enigma ¡Invite a sus familiares y vecinos!

¡Al Templo Bíblico esta noche a recibir alimento para el alma y placer para el espíritu!

EL LIC. SANTOS DICE: YO NO HE DADO REPORTAJE A ESE DIARIO, SON APOCRIFOS LOS QUE CON MI NOMBRE HA PUBLICADO

El domingo por la mañana encontramos al Lic. don Anibal Santos en el Parque Central acompañado del Lic. don Antonio Alvarez Hurtado. Se conversó de todo: irónica, satírica y seriamente. Don Anibal, por supuesto, es quien lleva la batuta. De un momento a otro, como recordando algo que le ha molestado, dice:

—Han leído ustedes los reportajes de "El Sol", y principalmente el último en que me coloca lanzando agresivos contra el Proto-

medicato?
 —No, le respondemos ingenuamente, no hemos leído eso. ¿Qué ocurre?
 —Pues ocurre que no es verdad que yo haya dado esos reportajes. Son absolutamente apócrifos. Yo no tengo por qué profetizar ofensas contra esos señores médicos, no sé ni quienes sean, nada me deben y creo que nada les debo. Han hecho de mi nombre mampara para respaldar sus desahogos. Yo no sirvo para eso. Cuando yo quiero escribir escribo

con mi nombre ya sea para injuriar o para bendecir; pero en este caso ni para lo uno ni para lo otro he tenido motivos.

Queda así satisfecho el Lic. Santos.

EL GOBIERNO PAGARA LOS ALQUILERES DE LA ESCUELA ITALIA, NOS DICE EL SR. SRIO, DE EDUCACION

Al iniciar nuestras labores temprano de esta mañana, nos acercamos a la Secretaría de Educación Pública. El Profesor don Luis Dobles Segreda, cuya atención se ocupaba activamente en la preparación de la Memoria y el Presupuesto de su Ministerio, nos recibió atentamente.

—Leemos en "Diario de Costa Rica" de hoy, le decimos a don Luis, que la Junta de Educación de esta ciudad y la Secretaría de Educación se encuentran en dificultades con motivo del pago de alquileres del local que ocupa la Escuela Italia, cien varas al Sur del Banco de Costa Rica; de cu-

yos alquileres se adeudan cinco mensualidades, a razón de mil colones cada una.

—Así es, en verdad, nos manifiesta el señor Dobles Segreda, pero el asunto está arreglado. La Secretaría de Educación pagará esos alquileres atrasados y seguirá pagándolos hasta tanto la Junta de Educación pueda hacerse cargo de ellos.

La Junta, terminó el señor Dobles Segreda, es la que debe pagar esos alquileres, pero como ahora no tiene fondos que pueda destinar a ese efecto, el Gobierno ha de ayudarla.

SE PIDE QUE SE ANALICEN LAS AGUAS DE LA HORMIGA

El ex-Diputado don Cleto Bonilla residente en Santa Cruz de Guacacaste hace gestiones ante la Secretaría de Salubridad Pública para que se haga un análisis, por

medio de los técnicos requeridos, de las aguas de la laguna La Hormiga, para saber si pueden aprovecharse para fines urbanos.

ESTIMABLES VIAJEROS



Señorita Estrellita Jiménez M. Fot. Hernández

Señorita Carmen Jiménez M. Fot. Hernández

En el ordinario de mañana por la vía del Atlántico, serán despedidas de esta capital la estimable dama doña Luisa Moreno de Jiménez, sus señoritas Estrellita y Carmen y el joven Marco Vinicio, quienes se dirigen en viaje de paseo durante varios meses a París.

Al despedir a los estimables viajeros que mañana abandonarán temporalmente el ambiente de la sociedad josefina, donde tanto se les estima, nos es muy grato desearles una feliz travesía y grata permanencia en la ciudad en donde residirán.

Descuido en la limpieza de caños y alcantarillas

Recorriendo los diferentes barrios de la ciudad capital nos hemos podido dar cuenta de la poca higiene que hay en los caños y alcantarillas, especialmente en los alrededores de la ciudad. Las gentes, sin aprensión alguna, quizá atenuadas a la poca vigilancia, lanzan a los caños y alcantarillas toda clase de basuras e inmundicias, las cuales además de obstruir dichos conduc-

tos los convierten en criaderos de zancudos y en focos de infección. También hemos observado que en numerosas casas los tubos y caños se encuentran en muy mal estado, habiendo algunas que carecen de ellos.

Ayerca de esas irregularidades llamamos una vez más y muy seriamente, la atención de las autoridades respectivas.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

DUELO EN EL HOGAR ARMAS-FEREZ



Don Leonardo Armas Ruiz.—Fallecido en esta capital el 5 de los corrientes.

20 de Diciembre de ese mismo año de 1920, siendo inscrito con el número 1.196.

El fallecimiento de tan estimable miembro de la Colonia Española motiva un duelo general no solamente en su familia, sino también entre sus compatriotas y nuestra sociedad en donde había conquistado estimación y cariño.

En la mañana de ayer, se dispuso la celebración de los funerales en la Parroquia de la Dolorosa, para los cuales invitó la familia doliente y la Sociedad Española de Beneficencia, habiéndose reunido para rendir tributo a la memoria del extinto un numeroso contingente de españoles y elementos de nuestra sociedad.

Entre las coronas enviadas y que adornaron la carroza fúnebre en el desfile hacia el Cementerio anotamos las siguientes cartulinas: Sociedad Española de Beneficencia Tobías Gutiérrez y Sra., Juan Guillermo Zamora, Pascala Muschales, Ricardo Dorado y familia, Roberto Arce, Eloy Salazar y Sra., León Rojas, Sra., y familia, Empleados de la Esmeralda, Francisco Avila M. y Sra., Foto Pacheco Hnos., Pedro Armas y señora, Jaime Tormo y señora, Amelia de Peña, Cayetano Bermúdez, Sra. y familia, Barzuna Hermanos, Manuel de Mendiola, Rafael Chacón R., José Mainieri, Emilio Cunillera y Sra., Guillermo Truján, Anita Tristán, Raúl Sáenz, Enrique Alstina, Abundio Seco, Domingo Rego y Sra., Medaglia y Pandolfi, Jaime Cartín, Directora, Maestra y alumnas del III Grado B. Jaime y Anita Tormo, José María Rojas, José Lorente y Sra., Cubero Hnos., Diego Barfetta, Jaime y Anita Tormo, José María Rojas, Manuel Rondán y señora, Abramo Bresciani y familia, Luis Alinatés y señora, Vinicio Vargas y señora, Lucas Olivares y señora, Domingo Pignataro señora y familia, Sasso Hermanos, M. Gámez Monge y señora, Jorge Fonseca y señora, Miguel Armijo M. y señora.

LA NUEVA PRENSA, con signa su sentida condolencia a su señor padre don Rafael Armas (España) a su viuda doña Clara Ferrer y de Armas a sus hijos don Julio, señoritas María y Pepita, a sus hermanos don Pedro Armas y doña Ester Roldán, Ilustrísimo Sr. Obispo de Sao Paulo (Brasil) Mon señor Valentin Armas, y sus hermanas Teodora, Engracia y Estefanía, (España) a su señora madre política doña Clara Alfaro v. de Ferrer y familia, (España) el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Noble hijo de la ibérica península, de los que formaron con honor y prestigiaron la Colonia en esta capital, lo fue sin duda el cumplido caballero don Leonardo Armas, fallecido en las horas de la tarde del domingo pasado, después de varios días de penosa dolencia, durante la cual se agotaron los esfuerzos de la ciencia para combatirla y devolver al paciente su perfecta salud.

Agrava la situación de la distinguida familia Armas Ferrer, el estado delicado en que se encuentran las señoritas María y Pepita, hijas de este desolado hogar, a quienes atacó idéntica dolencia que a su extinto señor padre.

Nueve años hacía que el señor Armas había llegado a Costa Rica, dedicando sus actividades al comercio, a las agencias y comisiones, adquiriendo en los últimos tiempos el establecimiento conocido en esta capital con el nombre de "La Esmeralda" el cual atendía con su hijo don Julio.

Había nacido el señor Armas, en Santo Domingo, Provincia de Logroño (España) el 6 de Noviembre de 1883, debiendo de cumplir pues en este año los 46 de edad; fueron sus padres don Rafael Armas y doña Faustina Ruiz.

El 18 de Setiembre de 1908 contrajo matrimonio en Bilbao, con doña Clara Ferrer Alfaro, y de este matrimonio son hijos Julio María y Pepita.

De España salieron los esposos Armas-Ferrer para América, en el año de 1913, y en Diciembre de 1920, arribaron a las playas de Costa Rica donde fijaron su residencia. El señor Armas fué recibido con muestras de cariño de sus compatriotas, ingresando inmediatamente a la colectividad de la Sociedad Española de Costa Rica el

AFRECHO TRIGO

Acaba de recibir:
 ALMACEN DE GRANOS
 TOMÁS FERNANDEZ F.

EL SR. COX TRADUCE AL INGLES EL REGLAMENTO CONSULAR

La Secretaría de Hacienda ha recibido una completa traducción al inglés del Reglamento de facturas consulares, hecha por el señor:

Cónsul del Reino Británico, Frank N. Cox, a quien se le han rendido las gracias por su fina atención.

PAPEL PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmas planas, ofrecen BORRASE HNOS.

COMO QUEDO INTEGRADA LA LEGACION DE CUBA

La Gaceta de hoy contiene el acuerdo que acredita una Legación ante el Gobierno de Cuba, en Misión Especial, integrada por un Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario, el Lic.

don Alberto Echandi Montero, un Secretario, Lic. don Guillermo Vargas Calvo, y dos adjuntos, los señores Julio Fernández y Fernández y Dionisio Facio Ulloa.

AVISO

La urgencia de consagrar todas las horas laborables al estudio de los diversos y serios problemas propios de su Cartera y de contemplar sobre el terreno mismo el desarrollo de las diferentes obras en ejecución obligan al Secretario de Fomento a limitar las Audiencias Públicas a un sólo día por semana, el Miércoles de las 13 horas en adelante. Las proposiciones de nuevos negocios, solicitudes de empleos, y gestiones usuales deberán hacerse por escrito adjuntando si es posible los atestados o documentos que les sirvan de base.

Ferrocarril al Pacifico

A 'LA NUEVA PRENSA'
 Telegrama de Puntarenas, Mayo 3 de 1929, a las 19 h.

Carro número 1246 Mercadería General para Clemente Rodríguez, F. J. Alvarado, Tomás Fernández, F. Rimolo, Herrero Vitoria, Antonio Urbano, Fábrica de Licores, Simmons Constructora, Juan Knorr e hijos, Ramírez y Moya Basigo y Alvarado. San José. Sellos 16416/17. Carro 305 arroz Aduana San José. Sellos 16414-15. Carro 282 Cemento A E G San José. Carros 255-270 Cemento A E G Alajuela. Carro 621 hierro para Asilo Corrección Varones, Fábrica de Licores, San José, Carro 296 Compañía Constructora Latino Americana dinamita Atenas Mercadería para E. Riba, Guillermo Matamoros, Otto Cooper, Latino Americana Dinamita y pólvora para Compañía Constructora Latino Americana. To-

do Alajuela. Sellos 16418/19.

P. L. ALVAREZ.
 Cheque de Aduana.

Carros cargados en Aduana 216 sellos número 16366-67 para F. Fernández.

Montejo y Arce-Urbe y Pagés, M. Armijo, D. Sibaja, A. Filonia, M. Pascual, C. Irraim, F. Soto.

Cheque AMADOR.
 8 y 683 autos Aduana.

Puntarenas, Mayo 5 de 1929, a las 7 10 h.—Recibido 7.15 h.

Carros cargados en Aduana, 255 arroz Aduana Principal, sellos 16440/41, 232 Arroz Aduana Principal, Sellos 16448-43, 281 Cemento C. Rodríguez Sellos 16446-47. 308 Abono F. Reimers y Cia. Sellos. 16444-45, 276 Ladrillo Tournon 285 clavos Kooper, 684 Hierro A. Borbón y Macaya 670 Camiones Aduana Central, 221 Cemento A E G Sellos 18001-02 275 Cemento A E G, Sellos 18003/04.

AMADOR,
 Cheque de Aduana
 V. M. FLORES, Operador.

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? Tome siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapita. Por cada 10 que reuna lo entregaremos un Cupn Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

La cerveza deliciosa
TRAUBE

PAPEL PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmas planas, ofrecen BORRASE HNOS.

CLUB DE TENNIS DE SAN JOSE

BAILE DE INAUGURACION

11 de Mayo de 1929, a las 9

Los señores socios deben darse por invitados. Los recibos deben retirarse en la oficina de Alfredo Esquivel e Hijos.

CUOTA: SOCIOS ₡ 10 00 — NO SOCIOS: ₡ 15 00

NOTA: Los caballeros deben presentar sus recibos a la entrada, y las señoritas la invitación.

CONTINUA LA SITUACION ILEGAL DE LAS PANADERIAS

La policía ha tenido anoche que citar a varios propietarios de panaderías por cuanto contravinendo las disposiciones contrarias al trabajo nocturno se observaron actividades en sus respectivas fábricas.

Los citados anoche fueron los se-

ñores: Manuel Soto Obando, de la Panadería del Paso de la Vaca; Amado Aguilar, de La Unión; Juan Campos Sáenz, de La Costa Rica; y el de la Panadería Francesa.

¿Hasta cuándo durará esta situación irregular?

Camara de Comercio de Costa Rica

No. 17. Sesión ordinaria celebrada a las 15 horas del 4 de Mayo de 1929. Asistieron los señores Sasso, Presidente, Bowden, Vicepresidente, Aragón, Tesorero, Cañas (José M.), Lines y Fernández, Prosecretario. Asistió también el socio señor Krusse.

Artículo primero. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Artículo segundo. Se leyó la correspondencia recibiendo atención especial la siguiente:

1 Del señor Tesorero de la Cámara presentando su Balance al 31 de Marzo ppto. Presentó el sistema de Teneduría de Libros adoptado para la Tesorería, el que se encuentra adecuado. Queda dicho Balance a disposición del señor Fiscal.

2 Dos sobres sellados y lacrados por la Secretaría, que se supone contienen la documentación necesaria para resolver el Arbitraje propuesto por el Banco Nacional de Seguros y la Cordelería Nacional. Se nombró la Comisión de Arbitraje para que dictamine. Se fija el día Martes 7 de este mes para conocer dicha documentación. El término respectivo comenzará a correr el día 8 a las 12 del día y terminará el día 20 de este mes a la misma hora. La Comisión comunicará a las partes el monto del Depósito estatutario.

Artículo tercero. Informa el señor Sasso que la instancia de la Cámara ante la Municipalidad de San José, para que se cumpliera con la Ley en la aplicación de las Tarifas de impuestos de los comerciantes importadores, tuvo una resolución desfavorable, a pesar de su justicia y a pesar de que esta Cámara en todo momento a apelado por el cumplimiento de la Ley. Cree que los señores Municipales que votaron a favor de lo expuesto por la Cámara han cumplido con su deber. Pide que consten en acta tanto los que votaron a favor como los que votaron en contra. Votaron a favor los señores Lic. don José J. Quirós, don Porfirio Morera, don Tomás Valverde C., y don Dagoberto Chinchilla conscientes del cumplimiento de

su deber, que entre otros, como funcionarios públicos, es el mantenimiento de la ley. Votaron en contra: Lic. don Alberto Echeandi, don Miguel Rodríguez Villareal, don Manuel Chaves Branes, Lic. don Francisco Ross. Salvó su voto don Max Koberg B.

Artículo cuarto. Informa el señor Sasso que los Industriales con sumidores de azúcar desean ponerse de acuerdo en cuanto a la situación que parece presentarse de escasez y encarecimiento de ese producto. La Cámara verá con agrado que se le comuniquen sus decisiones para apoyarlas, si es el caso. Se ofrece el salón de sesiones de la Cámara para sus deliberaciones sin participación de esta organización.

A las 17.30 horas se levantó la sesión.

SECCION DEPORTIVA

a cargo de FREE KICK.



SE PROYECTA ESTABLECER CURSOS DE NATACION EN LOS ANTIGUOS BAÑOS MUNICIPALES

El entusiasta deportista don Juan M. Victory, uno de los pocos que saben que hacer deporte no es hablar constantemente de él, sino ayudar o mejor dicho interesar a que los jóvenes se dediquen especialmente a distintos ejercicios, apartándose de malos caminos y siendo desde luego útiles a la sociedad en que viven, se ha dirigido a la Municipalidad de este Cantón, por medio de la Comisión de Cloacas y Cañerías, haciendo una solicitud para que se le permitiera administrar los antiguos baños municipales con fines netamente deportivos.

La referida solicitud está concebida en los siguientes términos:

San José, Mayo 6, 1929.

Comisión de Cañerías y Cloacas. Ciudad.

Distinguidos Miembros:

En vista de que actualmente en San José no hay ningún lugar apropiado para nadar, y viéndome exactamente detrás de los antiguos Baños Municipales, he pensado que esas pilas bien arregladas, repelladas, mandando a hacer unos cuartitos decentes para desvestirse, nivelando el terreno, sembrando palmeras, y poniendo un gimnasio montado a la moderna, poniendo buenos profesores de

gimnasia y natación y haciendo con cursos frecuentes con premios para estimular a los alumnos, que se podría hacer un regular negocio y al mismo tiempo hacerle un gran beneficio a nuestra juventud que se está llenando de vicio y de enfermedad por falta de buena dirección en la Educación Física.

Estoy dispuesto a desarrollar todo este plan y llevarlo al éxito por medio de anuncios sugestivos y artísticos, cinematógrafo, etc.

Ofrezco cederle al Municipio, o a quien corresponda, el 15% de las ganancias netas de las pilas y el gimnasio y un 10% para el Hospicio de Huérfanos, al mismo tiempo les daré el derecho de ir una vez por semana a recibir mis clases de Higiene, Gimnasia y Natación, teóricas y prácticas.

Espero verme favorecido con una contestación favorable, ya que se trata no de lucrar, sino de hacerle un beneficio a la juventud de Costa Rica.

De Ud. muy respetuoso y atento servidor,

Juan Manuel Victory.

"La Libertad" y "Plaza Viquez" vencieron el Domingo En la Sabana, y dedicado al señor

Llegaron ya!!

las inigualadas

VIVA-TONAL

PORTATILES

de ₡ 250.00



FONT Y NIETO

Importadores y Distribuidores de 'Columbia'

Se presenta al Congreso un proyecto para independizar el Ferrocarril al Pacífico del Gobierno

Esta mañana fuimos informados que el diputado señor don Ricardo Villafranca presentaría esta tarde a la consideración de la Cámara Legislativa un proyecto tendiente a independizar el Ferrocarril al Pacífico del Gobierno.

Por la tarde, momentos antes de la sesión del Congreso, tuvimos oportunidad de conversar al respecto con el diputado Sr. Villafranca, quien nos dijo lo siguiente:

—En verdad, presentaré un proyecto para independizar el Ferrocarril al Pacífico del Gobierno con objeto de que sea un organismo desvinculado de la política, así esa Empresa dará mejores rendimientos en el futuro.

La idea es que el Ejecutivo nombre una Junta Directiva com-

puesta de cinco miembros, quienes a su vez nombrarán los Jefes de los diferentes Departamentos, aprobarán o improbarán los presupuestos, planta de empleados, financiación de la Empresa cuando sea del caso, etc.

Uno de los puntos principales que contempla ese proyecto es el de que el Ferrocarril tenga su cuenta propia en la Administración de Rentas.

La Junta rendirá anualmente un informe de sus labores al Congreso.

Algunas otras consideraciones nos hizo el amigo señor Villafranca a las que nos hemos de referir con más tiempo.

ferrocarril al Pacífico

SERVICIO CON ALAJUELA

Por petición de interesados, a partir del lunes 13 del corriente se restablece el anterior itinerario para el tren entre Alajuela y San José, el que seguirá saliendo de aquella ciudad a las 9.35 horas en vez de las 7 horas.

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ,

Administrador General

Ya llegó el JABON de COCO y LIMON

en barras perfumadas, a ₡ 1.00

CECILIO NIETO

DESDE LA PROVINCIA NORTEÑA

POR DOSIS—

No sabemos donde, ni cuando, ni cómo, llegó hasta nosotros lo que enseguida vamos a relatar, y que explica la anexión de nuestra provincia al Estado de Costa Rica. Vamos a ver aquí como pequeños motivos son causa de grandes efectos. El relato es este: Pedro Muñoz, propietario rivense, partidario de Cerda, mantenía un pleito con unos señores Rubios que conviniere en someterlo a arbitramento y que el árbitro fuese don Manuel A. Cerda, el cual aceptó y falló contra Muñoz, aunque era su amigo. Este, en desquite se enojó no contra Cerda, sino contra su Gobierno; se unió con los descontentos y trabajó con ellos la revolución que primero fracasó pero que después fue consumada. Muñoz emigró al Guanacaste (Partido de Nicoya) en donde tenía intereses y mucha influencia en los habitantes y no creyéndose seguro de la persecución de Cerda, indujo a aquel Distrito o Partido a anexarse al Estado de Costa Rica sobre el cual ha existido la cuestión más grave entre esta (República de Nicaragua) y aquella República!

Quien desea conocer más detalles sobre este ciudadano que abra la Historia de Nicoya de José Dolores Gámez a la página 383. Y don Pedro Muñoz? fuera de lo que en el relato anterior se dice nada sabemos de este señor Pero juzgamos, por su nombre y su apellido, que debe de ser uno de los ascendientes de la familia Muñoz, conocida en Liberia y en Nicoya.

Uno de los hijos de don Juan Rafael Muñoz Mayorga y doña Paz Arburola Alvarez se llamó Pedro Muñoz que murió a consecuencia de una descarga eléctrica en los llanos de San Jerónimo. Un hermano de este desgraciado joven don Juan Rafael Muñoz Arburola; ya finado, tuvo un hijo que se llama como aquellos Pedro Muñoz y que hará poco contrajo matrimonio con doña Susana Alvarado. En la entonces villa de Nicoya tuvimos ocasión de conocer un Antonio Muñoz, homónimo de Antonio Muñoz Arburola hermano de Pedro, muerto por un rayo, como se dijo arriba. Esto nos da a entender que era la misma familia oriunda de Nicoya. Era costumbre familiar reponer los nombres de los ascendientes. Los Arburolas eran descendientes de Cartago.

Quizá el Lic. Santos tenga mas datos acerca del pleito ese que dió origen a la anexión del Antiguo Departamento a Costa Rica. Si algo sabe que lo cuente.

Hipólito Bustos
San Blas, Carrillo, 1929.

Si su bicicleta no tiene neumáticos "RED FOX" no tiene lo mejor. Cambielos hoy mismo. "CICLO CLUB"

PERMISO PARA INSTALAR UN WINCH PARA CARGAR MADERAS EN PUNTARENAS

La Administración del Ferrocarril al Pacífico ha firmado un convenio con el señor Mariano Struck, en el cual se autoriza a dicho señor para que instale un winch en el apartadero conocido con el nom-

bre de Swich del Gobierno, en el puerto de Puntarenas.

Ese winch será utilizado por el señor Struck para cargar y descargar maderas de su propiedad y de particulares.

LA APLAUDIDA ENCARNITA MARZAL TOMARA PARTE SIN AUMENTO DE PRECIOS EN LAS FUNCIONES DE LAS 7 Y 8.30 P. M. DE HOY EN EL RAVENTOS

Termina ya su triunfal temporada de a célebre y aplaudida tonadillera española Encarnita Marzal quien tan rotundamente ha sido aclamada en el escenario del Raventos.

Esta noche con nuevos y selectos números de su gran repertorio Encarnita Marzal tomará parte en las dos funciones nocturnas, a las 7 y a las 8.30 p. m. en la her-

bre de Swich del Gobierno, en el puerto de Puntarenas. Ese winch será utilizado por el señor Struck para cargar y descargar maderas de su propiedad y de particulares.

7 y a las 8.30 p. m. en las cuales se proyectan preciosas películas: a las 7 p. m. la hermosa obra Hijos del Divorcio y a las 8.30 se estrena la divertida película Paramount titulada La Suerte loca.

Esas dos funciones en las cuales toma parte Encarnita Marzal son a base de iguales precios que para cine.

CORTE PLENA

SESION DEL LUNES

Leído el oficio de los señores Secretarios del Congreso Constitucional en que dicen que el 10. del corriente abrió ese Congreso el período de sesiones y nombró el nuevo Directorio, se acordó contestarles de inteligencia.

—Se acordó archivar el recurso de hábeas corpus establecido por Matías González Lobo a favor de su hijo Mardoqueo González González, por constar del informe de la Dirección de Detectives que Mardoqueo fué puesto en libertad por haber sido arreglado el asunto por medio del matrimonio.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Luis Calvo Gómez, para Prosecretario del Juzgado Primero Civil de esta provincia, en vez del señor Abelardo Borges Jara, a quien se admitió su renuncia; y se nombró al señor Roberto Lizano Rivera para reponer al señor Calvo como escribiente de la misma oficina.

—Se aceptó al señor Juan José Quirós Guevara su renuncia de Secretario y notificador sin sueldo de la Alcaldía del cantón de Acosta.

—Fué aprobado el nombramiento del señor José Ramón Aguilar Vilegas para escribiente de la Alcaldía de Barba.

—Se nombró al señor Maurilio Montero Porras para Secretario de la Alcaldía del cantón de Siquirres en vez del señor Plutarco Ariza Ariza, a quien se admitió su renuncia.

—Vista la solicitud de Miguel Hernández Rodríguez en que pide se le traslade del Presidio de la Isla de San Lucas a la Penitenciaría de San José, por encontrarse

enfermo del ojo izquierdo, se acordó de conformidad.

—Atendida la solicitud de Herminia Moya Brenes en que pide indulto de la pena de dos años, un mes y un día de arresto a que fué condenada por lesiones causadas a Etelevina Mallarén Castro, se acordó informar en sentido desfavorable por no estar a derecho.

—Examinada la solicitud de Amado Solís Ulate en que pide se le commute en multa la pena de ochenta y siete días de arresto que le fué impuesta por lesiones inferidas a Fausto Víquez Víquez, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—En la solicitud de Benjamín Garro Rojas en que pide commutación en multa de la pena de noventa días de arresto a que fué condenado por lesiones causadas a Felipe Vindas Chinchilla, se acordó dar el informe de ley favorablemente.

—Fué designado por la suerte el Conjuce Licenciado Jorge Herrera Paut para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, del juicio de sucesión de Ramona Guillén Umaña, en vez del Conjuce Licenciado Santiago Durán Escalante.

EL AYUNTAMIENTO DE SANTO DOMINGO VISITA AL SR. MINISTRO DE FOMENTO

Ayer tarde fueron recibidos por el Sr. Ministro de Fomento Lic. don Arturo Volio los señores miembros de la Municipalidad de Santo Domingo.

Largamente conferenciaron los señores ediles domingueños con el Lic. Sr. Volio, habiendo tratado acerca de varios asuntos de progreso local y de algunas obras que

aquel Ayuntamiento desea emprender, con la ayuda del Ministerio de Fomento

Si busca una buena máquina de coser y bordar, tendrá que decidirse por la "VESTA" Facilidades de pago "CICLO CLUB"

SOBRE LA INICIATIVA DEL MONUMENTO MORA

Muy ameno nos es siempre hablar con el General don Jorge Volio; le vimos ayer en la mañana y con él tuvimos una agradable conversación, de diferentes acontecimientos, entre los cuales figuró el tema obligado "Monumento a Mora". El General nos manifestó que deseaba la corrección de un error, pues fué don Federico Madriz Quisada quien, hace próximamente 11 años, en el periódico "Patria", lanzó la idea de un monumento a

don Juanito, para lo cual se inició una contribución pública, cuyas listas se publicaron, pero que la iniciativa del señor Madriz no tuvo feliz resolución.

EN "EL GUAYABO". Vendo potros sementales ingleses y andaluces y yeguas de las mismas razas. También mulas de trabajo de primera calidad y a precios baratos. Juan Gómez A.

TUBERCULOSIS Tabletas O. H. E. (Preparado alemán)

Mediante arreglos especiales con el Fabricante, en vista de la gran demanda y para beneficio del mayor número de pacientes, se venden ya por cajas sueltas al precio de ₡ 6-00 cada una.

Unicos depósitos: BOTICA LA VICTOPIA., BOTICA EL COMETA.

LOS CANTONES DE ACOSTA Y ASERRI CONTARAN CON LOS SERVICIOS DEL DR. FALLAS

Atendiendo a súplicas de los vecinos de Acosta y Aserrí, la Secretaría de Salubridad Pública ha dispuesto nombrar como Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de esos lugares al Doctor don Marcial Fallas.

El Doctor Fallas visitará dos veces por semana el Cantón de Aserrí y dos veces por mes el de Acosta, pero los enfermos de este lugar pueden trasladarse a Aserrí y serán examinados.

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? Come siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapita. Por cada 10 que reuna lo

entregaremos un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

"TIERRA BAJA" ESTA NOCHE EN EL TEATRO MODERNO UN GRAN EXITO DE PACO FUENTES

Esta noche la Compañía Sol de Montcada llevará a escena en el Teatro Moderno la grandiosa e inmortal tragedia del insigne autor catalán don Angel Guimerá que se titula TIERRA BAJA, glorioso drama que a pesar de los años mantiene su fuerza emotiva y su grandiosidad.

Sin duda alguna Tierra Baja llevará esta noche al Moderno una

gran concurrencia. Para el Jueves se anuncia el beneficio de la aplaudida primera actriz Sol de Montcada para quien el ilustre literato mexicano don Antonio Mediz Bolio ha escrito una obra bellísima El Asesino que se estrenará en ese beneficio y además se representará la inmortal obra de los Quintero Malvaloca. Será una función inolvidable.

Para todo pedido de Flores llame al teléfono 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores.

Despacho: Pie de Cuesta de Moras

OCTAVIO LOAIZA

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO CIVIL - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033

Apartado 887

Teléfono en Cartago: 128

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

VAN RENSSLAER

DE 7.200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 9 de Mayo de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase a

SASSO & PIRIE, Sucesores Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

CONTINUA VENDIENDOSE LECHE ADULTERADA, EN ESTA CAPITAL

Hace poco tiempo dijimos que en esta capital se vendía gran cantidad de leche adulterada.

De la Jefatura de Higiene Municipal se nos manifestó que aunque no había presupuesto para ello ni laboratorio municipal, de la leche que se consumía en esta ciudad las muestras que gratuitamente examinaba el

químico señor Bertolini resultaban buenas. Nosotros insistimos en que a pesar de eso, se continuaba expendiendo leche adulterada. Y ahora hemos de repetir que en esta capital, por sobre la vigilancia no muy estricta de las autoridades sanitarias, se está vendiendo de un modo escandaloso la leche mezclada con agua y el descreo llega en algunos sitios a que la mezcla se hace en un cincuenta por ciento.

La falta de espacio nos obliga hoy a ser breves. En ocasión próxima detallaremos en forma extensa.

CAPSULAS ATIGONORREICAS
Miles de casos curados
De venta únicamente en la
BOTICA EL COMETA



La Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un magnífico CORTADOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en electivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra

EL DIA FELIZ PARA LOS ESPOSOS GIL - RODRIGUEZ



Niño Fernán Rodríguez Gil Primogénito del hogar de don Hermógenes Rodríguez y doña Ada Gil

Hace hoy dos años que en el libro del destino de don Hermógenes Rodríguez y su señora esposa doña Ada Gil, se escribió una de las páginas más llenas de ilusión: un niño, primer fruto de su amor, con alma candorosa de ángel, vino a completar su dicha. Se le impuso el nombre de Fernán y al cumplir hoy sus dos primeros años de vida queremos llevarle un mensaje de leal congratulación, iniciando en las páginas de su porvenir una inscripción de dicha.

ventura y alegría siempre bajo los efluvios cariñosos de sus padres y amorosas abuelitas.

DISCUSION AJENA

De Liberia

Mi compadre Tiradera la emprende sin piedad contra mi amigo don Seco. Justo es repetir aquí que como Director de la Complementaria mereció el año pasado del señor Subsecretario de Educación y en distintas ocasiones, públicas muestras de su competencia sin igual como buen educador; si disfruta de sobresueldos se los debe a su lengua y justo es que le paguen por su flauta y si gana zona-je bien se lo merece puesto que también disfrutan de la misma prerrogativa Edgardo, Eduardo, Jorge, Tito y Manuel y otros maestros en su mayoría nativos de estas tierras, y si le han dado la Biblioteca en hora buena.

Además le abono mil y tantas ventajas; jamás ni la menor sospecha pública le ha empañado con fundiéndole en el grupillo nefasto de los DIEZ de tan ingrato recuerdo; nunca ha sido suspendido en sus labores docentes lo atestiguan la Inspección Escolar y no existe intervención judicial que pudiera avergonzarlo, pregúntese al Alcalde de Santa Cruz.

No tema mi querido compadre por la suerte que pudiera correrle a la Complementaria recuerde que colaboran con él nuestro PESTALOTZI CIMARRON de Virgilio y Félix eslabón que ha venido a afianzar el cariño que nos merecen los Santacruceños.

MANOLO

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar "CICLO CLUB"

550 varas al Sur del Teatro Américo se encuentra el despacho de la jardinería

LA CAMELIA

donde atiende a su numerosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA

Teléfono 2172

FRANCISCO AVILA

EL DUELO DE LA FAMILIA AGUILAR - SALAS

Honda es la pena que abruma el corazón de don Clodomiro Salas Fonseca y su señora esposa doña Ninfa Castro, con el sentido fallecimiento de su hija la recordada dama doña Adelia Salas de Aguilar, duelo que se extiende muy justamente a la estimable familia Aguilar-Delgado.

En breve nota de una de nuestras pasadas ediciones consignamos esta sensible noticia, llevando la expresión de nuestros sentimientos de pesar a quienes atormentaban tan acerba pena y hoy queremos consignar nuestro recuerdo a la memoria de la recordada extinta, cuya muerte tanto deploramos.

Había nacido en el hogar de don Clodomiro Salas Fonseca y su señora esposa doña Ninfa Castro, el 23 de Febrero de 1886, recibiendo una esmerada educación en su hogar y el Colegio Superior de Señoritas, bajo la dirección de Miss Marian Le Cappellain. El 8 de Julio de 1911, contrajo matrimonio con don Ernesto Aguilar D., y de su hogar son hijas Romelia y Carmen.

Las funerales de la extinta se e-



Doña Adelia Salas de Aguilar Fallecida el 2 de los corrientes

fectuaron en la tarde del día de su fallecimiento en la Parroquia del Carmen, de donde se inició el cortejo para el Cementerio General con un acompañamiento numeroso.

Reiteramos a sus padres, esposo hermanos, hijos y demás familia, el sentido testimonio de nuestro pesar por la desgracia que les aflige.

ACEITE VERDE

Es el único que quita esta picazón. Ya me voy hacer pedazos los brazos, las piernas, el pecho de tanto rascar.

¡Traiga... traiga pronto

ACEITE VERDE

es el mejor.

Pídalo en todas las Boticas

Preparado en Cartago por

FARMACIA ESPAÑA

DE LUCAS MORUA A.



CRISTAL DE BOHEMIA

La lisonja, dueña y señora del mundo, es la que impulsa en la mayoría de las veces, al paso triunfal de la vida. Quien no adula está perdido, dijo no sé qué filósofo gruñón de la antigüedad. La lisonja es tan vieja como el mundo, y, sin embargo, sigue tan floreciente y magnífica en su carrera de éxitos como si estuviera en plena juventud. Los talles flexibles, las cabezas gachas, y las epidermis acomodaticias como si fueran hechas de peluche existen desde Adán hasta rendirla, y lo que es más peligroso aún, se han multiplicado infinitesimalmente.

Donde más estragos causa la buena señora Lisonja es, en el sexo femenino. La mujer no perdona nunca que no la celebren, y, en cambio está presta siempre a perdonar aunque se trate de una extralimitación pecaminosamente grosera. Hay hombres que no se quedan atrás, y se inflan como los pavos, ante el halago hipócritamente servil de los que han hecho de su columna vertebral un muelle donde descansar cómodamente sus vidas. Y ambos, el inflado y el inflador, viven sabrosos por sobre los demás en la eterna comedia que les ha tocado representar en el mun-

do. El insulto más grave para una mujer es decirle fea, y para un hombre no decirle nada sobre aquellas cualidades de las que presume. Tráctelo como lo que es, simplemente un hombre como otro cualquiera es la mayor defensa. Si quieres ganar indulgencias con tu amigo inteligente, dile que es un genio cuantas veces puedes, y si es bruto y preume de su brio, lo mismo, díselo sin que te quede nada por dentro, porque si no otros habrán que lo digan y entonces te encontrarás con tu amigo, inflado, como un pavo, y será tarde para tus ansias de medro y especulación.

Quien no sabe adular, no sabe vivir.

Yo, por mi parte, confieso que aún no me he aprendido la lección. A fuerza de querer aprender a vivir estoy acabando con mi vida.

El Caballero de la SOMBRA.

Doctor CASASA MEDICO CIRUJANO

— Graduado en Barcelona en 1896 —

Recibido y colegiado en San José de Costa Rica en 1912.—Ex-Interno Clínico. Socio del Real Colegio de Médicos. Socio Corresponsal del Instituto Médico Farmacéutico de Barcelona, etc.

ESPECIALISTA en las enfermedades de los PULMONES BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS

Notifico a mi honorable y distinguida clientela que he trasladado mi despacho de la Avenida 20, a la Calle Alfredo Volio frente al Aserradero de El Laberinto en los altos de la casa de don Gerardo Bermúdez.

Consulta todos los días de 11 a 12 de la mañana

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY — MARTES 7 DE MAYO — HOY

A las 6.30 — La belísima película europea
MANON LESCAUT

A las 8.30 — Tercera exhibición de la grandiosa producción
de Artistas Unidos
LA BATALLA DE LOS SEXOS

EL COMBATE ETERNO

El esfuerzo supremo de la cinematografía moderna

Domingo próximo: C. B. DE MILLE

Presenta el sensacional drama

LA DECIMA AVENIDA

Producción de 1929

AMERICA

HOY — MARTES 7 DE MAYO — HOY

Popular — LUNETAS UN COLON — Popular

Gran Compañía Española de Comedias Selectas

MARIA HERRERO y JESUS TORDESILLAS

A las 8.30 — A petición, la humorada satírica en tres actos

de los Hermanos Quintero

EL ILUSTRE HUESPED

Protagonista: Jesús Tordesillas

Luneta: UN COLON

Jueves 9: Estreno

LA REINA DE LA OPERETA

Domingo 12: Estreno

¡LADRONES!

Jueves 16: Estreno

EL SEGUNDO MARIDO

POR SEGUNDA VEZ SE REPRISA ESTA NOCHE LA BATALLA DE LOS SEXOS O EL COMBATE ETERNO EL TRIUNFO MAXIMO DEL AÑO

La Batalla de los Sexos o El Combate Eterno, estrenada la noche del domingo con lleno completo y ante el éxito más rotundo, se reprisa esta noche en el Teatro Variedades por segunda vez.

La empresa del Variedades sigue adelante con sus grandes éxitos. Para la función de moda del jueves en aquel teatro nos anuncia un buen estreno y la rifa de 25 muñecas entre las señoras y señoritas.

Otra novedad, muy grata, para el público: llegaron ya las películas de Cecil de Mille, el gran director cinematográfico. Estos portentos del cine son exclusivos para la empresa del Variedades que presenta siempre lo mejor en su función de éxito de los jueves y domingos, de lleno completo.

PAPEL PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmas planas, ofrecen BORRASE HNOS.

LA MUERTE A PLAZO FIJO

El misterio del "más allá", según los espiritistas de Londres, dejará de existir para los hombres de ciencia. Camilo Flammarion se vió en espíritu, sin haber muerto. El gran histólogo Ramón y Cajal anunció hace poco que fallecerá en el otoño próximo. Conan Doyle, el mago espiritista, habla de la desintegración de su cuerpo

Ha sido una anticipación de mi muerte; el 4 de junio de 1925 es la fecha señalada para que mi espíritu vuelva al punto de procedencia.

La profecía de Flammarion hizo reír a más de un escéptico, y sin vacilación.

Cómo había de equivocarse—decían sus admiradores ante el cuerpo yacente—quien se inspiró en la idea de Dios y de la Providencia y supo leer en el polvo de las nebulosas y en el misterio del como es?

Flammarion, que fué más espiritista que Allan Kardec, conoció el futuro anticipándose a la muerte de su propia vida.

En virtud de qué fenómeno se produjo esta "doble vista"?

Si lo comprendiéramos, seríamos tan 'visionarios' como él.

¿Sería cierto lo que dice Cajal?

Don Santiago Ramón y Cajal, el venerable anciano que se ha pasado lo mejor de su existencia atisbando con el lente microscópico, anunció hace poco su próximo fin.

—Siento en mi cerebro y en mis arterias la muerte cercana: en el otoño próximo mi vida ya no tendrá objeto.

Y como Flammarion, el histólogo español predice su muerte, la ve venir, siente sus pasos.

Hay algo en las pupilas de estos hombres extraordinarios que busca en el cielo el secreto del universo, y el histólogo, que indaga el misterio de la vida en el protoplasma?

El mago Conan Doyle

"Cuando Conan Doyle habla de la muerte, se ponen los pelos de punta", ha dicho un conocido humorista británico.

Sin embargo, el célebre novelista inglés no habla jamás de una muerte pavorosa, que llene de espanto al creyente y de dudas dolorosas al escéptico, sino de una muerte dulce, tranquila, serena como debe ser la del justo, la del hombre que pasó por la tierra haciendo el bien a sus semejantes la del hombre superior que, dejando a un lado el barro de la vida, sólo fué espíritu grande y generoso para la humanidad.

Conan Doyle, el mago visionario, como algunos le llaman para poner en ridículo su espiritismo sostiene la creencia de que el hombre puede conocer de antemano la fecha de su muerte y hallarse en comunicación con el espíritu de otros hombres que existieron.

—Tiempo llegará—afirma sentenciosamente—en que lo que hoy se cree una simple teoría, llegue a ser un serio fundamento científico por mi parte, declaro que el "más allá" ha dejado de ser para mí un misterio obsesionante.

De donde se deduce, que el hombre se halla en el camino de la verdad metafísica o de la mentira filosófica.

De "La Estrella de Panamá".

En una reunión de espiritistas celebrada días pasados en Londres, se discutió el magno problema de la comunicación con el "más allá" predominando la teoría de que los muertos, cuando se trata de hombres superiores, pueden ponerse en contacto con este mundo, siempre que los que los invoquen sean seres dilectos.

—Para la ciencia—dijo uno de los congregados—pronto dejará de ser un misterio la muerte, pero para ello es indispensable que los sabios se penetren bien de lo que es el espiritismo.

La nota sensacional la dió en dicho acto el novelista Conan Doyle, que después de una síntesis de los debates sostuvo, de una manera terminante, que ya es cosa familiar y conocida que los hombres de ciencia espiritista conozcan con antelación la época en que han de morir.

Se ha llegado realmente a tal descubrimiento?

Es lo que vamos a ver, glosando las revelaciones hechas en los últimos tiempos por Camilo Flammarion, Ramón y Cajal y el propio Conan Doyle.

—Yo me he visto después de muerto...

Cuando hace cinco años Camilo Flammarion anunció que él se había visto después de muerto, un periodista tan audaz y mefistofélico le formuló esta pregunta:

—Y cuándo fué eso, maestro? El ilustre hombre de ciencia, sin inmutarse, repuso:

—Un día del año 1925.

—Pero esa fecha, maestro, no ha llegado como pudo anticiparse al futuro?

AMPLIFICATION PORTRAIT CLUB

Serie "B"

Sorteo No. 9

Favorecido el número

6

perteneciente al socio

DON TOMAS M. DRIGAL A.

Presenciaron el sorteo los señores:

Macedonio Hernández

Lorenzo Anlón M.

San José, 6 de Mayo de 1929

GRAN TEATRO RAVENTOS

MARTES 7 DE MAYO

A las 7 p. m. — A petición! La gran película

HIJOS DEL DIVORCIO

A las 8.30 p. m. — Estreno cómico Paramount

La divertida película

LA SUERTE LOCA

por W. C. Fields

A las 7 y a las 8.30 p. m. — Sin aumento de precios

Nuevas creaciones por la aplaudidísima cancionista

ENCARNITA MARZAL

Nuevo y selecto programa — PRECIOS POPULARES!

SECCION DEPORTIVA

A cargo de Free-Kick

Vien de la Página Cinco.

te país, al derrotar por tres tantos contra uno a la primera división del Club 'Cascante' del vecino distrito de San Sebastián. El partido era dedicado al señor Adolfo Cascante, entusiasta y rico vecino del lugar, que ese día dió muestras de su desinterés, obsequiando a su equipo un nuevo juego de uniformes y al vencedor una hola de plata de tamaño natural circundada de medallas.

El 'Orion' sale para Guatemala

Posiblemente el 22 de este mes, saldrán para Guatemala donde jugarán una serie de partidos de futbol los jóvenes equipistas del 'Orion' que no sólo han dado muestras de caballerosidad deportiva en los campos de sport, sino que han contribuido a pensar que en este país no ha muerto del todo el entusiasmo deportivo. Una atenta invitación de Guatemala, conseguida mediante la intervención de aquel deportista a quien mucho debe nuestro futbol, don Roberto Figueroa ha hecho que este grupo de jugadores puedan ir a la tierra del quetzal a mostrar su buena calidad. Como Presidente de la delegación irá el caballero don Ricardo Fournier, lo que por sí solo constituye una garan-

tía para el equipo y para los que han hecho tal invitación.

Después de muchos años los profesionales ingleses competirán con los españoles

MADRID, abril 22 (AP)—Después de muchos años sin verse frente a frente, la selección inglesa y española de profesionales, tendrán que verse ahora en un match que se espera con gran expectación. Este encuentro tendrá por escenario a Madrid en vez de Barcelona, con el cual se esperaba inaugurar el gran stadium que fué construido con motivo de la feria internacional de Barcelona.

El seleccionador del equipo nacional español, señor José M. Mateos, se encuentra ocupado en formar un 'once' capaz de poder competir con los famosos profesionales ingleses. Se cree que le levanten el castigo que se encuentra sufriendo el delantero Bosch, para poderlo alinear en esta nueva prueba a que se somete el equipo nacional. Y también tomarán parte Goiburú y Quincoces.

El entrenamiento que han de sufrir los leones hispanos, va ser duro, y es probable que las prácticas se hagan en Madrid teniéndolos dispuestos para el encuentro que se habrá de celebrar a mediados de este mes.

ACUERDOS DE SALUBRIDAD

Se restablece el Servicio de Asistencia Pública en las ciudades de Siquirres y Grecia nombrando a cargo de ellos a los señores Médicos Arturo Portocarrero y Ricardo Cornejo con la dotación mensual de ₡200.

Se traslada al doctor Luis J. Saavedra, Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de Acosta y Aserrí, a prestar iguales servicios en Orotina y San Mateo.

TEATRO MODERNO

COMPANIA ESPANOLA DE DRAMAS Y COMEDIAS

SOL DE MONCADA

HOY — MARTES 7 DE MAYO — HOY

A las 8.30 p. m. — Reposición del inmortal drama trágico en tres actos, de don Angel Guimera

TIERRA BAJA

Gran éxito de Paco Fuentes

Mañana Miércoles — A las 7 p. m. — Función Popular

LA LOLA

Jueves: Beneficio de SOL DE MONCADA

Teatro Nacional

MIERCOLES 8 DE MAYO DE 1929

A las 8.30 p. m.

Unica función de Arte Musical

Del más grande violinista latinoamericano y el tercer violinista contemporáneo:

ALFREDO SAN MALO

Aparte su localidad desde hoy.

PRECIOS: Luneta ₡ 5.00
Butaca 6.00
Asiento a Palco 6.00
Palco de Galeria 3.00
Galeria 1.50

Un Jefe Político acusado por el Contador Municipal

El Jefe Político de Juan Viñas, señor Lino Vargas Méndez, fue acusado por el Contador Municipal de ese cantón de haber cometido algunas irregularidades en el desempeño de su cargo.

El Sr. Secretario de Gobernación envió a don Juan de Dios Morales a levantar información sobre los hechos acusados, y el Sr. Morales hoy presentó un legajo de testimonios al respecto, sobre los cuales se basará la resolución.

POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS